

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Montreux, le 6 juin 2025

Pour publication immédiate

UNE DYNAMIQUE RÉGIONALE RENFORCÉE : TROIS NOUVELLES COMMUNES REJOignent PROMOVE

Depuis le 1^{er} janvier 2025, les communes de Forel (Lavaux), Oron et Rivaz sont désormais affiliées à Promove. Actif sur la Riviera depuis 1989, puis dans Lavaux dès le début des années 2000, l'organisme régional de développement économique voit ainsi son périmètre d'intervention s'étendre une nouvelle fois. Initiée par les communes concernées, et officialisée lors de l'Assemblée générale de Promove du 5 juin 2025, cette extension reflète une volonté partagée de renforcer la coordination régionale autour des enjeux économiques.

Une démarche collective aboutie

L'adhésion des trois communes est l'aboutissement d'une démarche concertée, menée en 2024 avec l'ensemble des parties prenantes, en vue d'inscrire cette nouvelle coopération dans un cadre structuré. Une convention intercommunale concernant spécifiquement le périmètre Lavaux-Oron précise ainsi les objectifs communs, les principes de gouvernance ainsi que les ressources adaptées pour le renforcement de l'activité de proximité de l'association.

Cette extension répond à des enjeux économiques concrets, notamment la gestion coordonnée des zones d'activités, la valorisation des atouts territoriaux et le soutien aux entreprises et collectivités face aux défis actuels (transition numérique, durabilité, pénurie de main-d'œuvre, vieillissement de la population, planification territoriale, franc fort, etc..).

Un territoire élargi et une action renforcée

Avec ces trois nouvelles adhésions, Promove étend son action sur un territoire élargi au sein du district Lavaux-Oron. Forel (Lavaux), Oron et Rivaz viennent ainsi rejoindre les communes de Lavaux déjà membres; Bourg-en-Lavaux, Chexbres, Puidoux et Saint-Saphorin, aux côtés des 9 communes de la Riviera.

Cette dynamique d'ouverture témoigne de la volonté partagée de renforcer l'attractivité économique de la région et d'offrir aux acteurs locaux — entreprises, institutions et porteurs de projets — un accompagnement valorisant la complémentarité des territoires régionaux.

Cette intégration renforce également la cohérence du dispositif cantonal d'appui au développement économique (LADE). Désormais, les porteurs de projet implantés à Forel (Lavaux), Oron et Rivaz peuvent ainsi bénéficier, au même titre que ceux des autres communes membres, des subventions cantonales prévues par la LADE pour les initiatives répondant aux critères d'éligibilité. Le Canton de Vaud a d'ailleurs confirmé son soutien à cette nouvelle organisation en participant financièrement à son déploiement.

Des ressources renforcées pour une action de proximité

La mise en œuvre opérationnelle de cette extension s'accompagne du renforcement des ressources humaines de Promove : un nouveau collaborateur rejoindra prochainement l'équipe en qualité de responsable de projets dédié au développement économique du périmètre Lavaux-Oron.

Parallèlement, les prestations de l'association seront progressivement déployées, avec l'appui de l'équipe existante. Dès la rentrée de septembre, le programme AppApp, destiné au soutien des apprentis et des entreprises formatrices, sera proposé sur le territoire des communes nouvellement affiliées. D'autres services suivront, tels qu'une présence locale du guichet entreprise, ou encore l'accompagnement dans l'élaboration des stratégies régionales de gestion des zones d'activités. Cette montée en puissance se fera de manière progressive, afin de garantir une bonne compréhension des spécificités locales et une intégration harmonieuse dans la dynamique régionale.

Une coopération en mouvement pour accompagner le développement régional

En élargissant leur collaboration au sein de Promove, les communes membres et l'association poursuivent ainsi, de manière concertée, leur engagement en faveur d'un développement équilibré, garant de la vitalité économique régionale, au service de la qualité de vie de ses habitants.

Au sujet de Promove...

Promove est l'organisme officiel dédié au développement économique de la région Riviera-Lavaux-Oron. En tant qu'association intercommunale en partenariat privé-public, Promove est soutenue par 16 communes ainsi que plus de 350 entreprises membres. Sa mission vise à contribuer à la qualité de vie des citoyens en veillant au dynamisme économique de la région. L'association renseigne et conseille les porteurs de projet d'implantation, de création et de développement d'entreprises. Elle joue également un rôle de centre de compétence économique régional. À ce titre, Promove accompagne les autorités locales sur les dossiers stratégiques touchant aux conditions-cadres afin d'assurer la pérennité de l'activité économique au sein de la région, garante de l'offre en emplois de proximité.

Contact presse Thanh-Mai Trinh-Han, Responsable communication // 021 963 48 46 // han@promove.ch